

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bade et la Forêt-Noire

Joanne, Adolphe

Paris, 1863

De Triberg à Furtwangen

[urn:nbn:de:bsz:31-244674](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-244674)

De Triberg à Furtwangen.

3 h. — Route de voitures.

Après avoir dépassé l'église du pèlerinage et la cascade, on remonte une vallée dont les versants sont couronnés de sapins. Les maisons, plus que la nature, ont un aspect alpestre. Au delà de *Schönwald* (1803 hab.), on franchit le point de partage des eaux (auberge *zum Kreuz*), puis on descend à (3 h. de Triberg) **Furtwangen** (hôtels : *Engel, Adler, Post*), ville de 2794 habitants, en partie incendiée en 1858, et célèbre pour la fabrication des horloges en bois et des orgues. — Ces industries n'ont été importées en ce pays que vers la fin du XVII^e siècle. Elles y ont pris des développements considérables, et leurs produits s'expédient non-seulement dans toute l'Allemagne, mais dans toute l'Europe et même dans le nouveau monde. Les horloges se vendent en moins grande quantité qu'autrefois. Une école d'horlogerie a été fondée à Furtwangen, pour que tous les ouvriers de la Forêt-Noire pussent s'y instruire des progrès de la science et des exigences du goût moderne.

De Furtwangen, on peut gagner, par (1 mille) *Vahrenbach*, (1 3/4 mille) *Villingen* (V. ci-dessous), ou descendre à l'ouest dans la vallée de l'Elz, par la *Kilbenstrasse* (R. 14). Si l'on veut se rendre dans le *Höllenthal*, il faut traverser une contrée montagneuse, qui est le point de partage des eaux du Rhin et du Danube. Une route nouvellement construite conduit en 1 heure à *Neukirch*, d'où, se dirigeant au sud-est, elle gagne par *Unterhaubach* et *Fernhof* la route de Freiburg à Villingen par *Sanct-Mærgen*. Là, on prend la direction du sud-ouest, et l'on atteint en 1 heure 30 minutes *Sanct-Waldau* (auberge), d'où l'on descend le long du ruisseau du *Langenordnathal* jusqu'à (1 h. 30 min.) la route de Freiburg à Neustadt (R. 9), à 45 minutes de l'auberge de l'Ours-Noir.